
Oriente Médio: Governo pretende retirar 900 brasileiros de Israel até sábado
Página 5

Ano 001  |  Número 172  |  R$ 3,00Alagoas  |   11 de outubro  |   2023

Fatos na Mira
Ceeal e Ufal 

oferecem 
observação 
telescópica 
de eclipse

A artista 
plástica que 
levou arte e 
vida para a 

Casa da Barra

Novidades 
na SMTT: 

Arapiraca 
pode ganhar 

zona azul

Política, Nos bastidores, comentário é de que Dantas pode promover uma “minirreforma” no 1º escalão

Marcius Beltrão deixa o cargo 
de secretário de Educação de AL

Oposição entra com Ação 
contra a compra de Hospital

Sesau garante continuidade de 
transplante de fígado em AL

Beira Rio

Segurança: 
operação cumpre 
11 mandados
em Porto Calvo

Página 4

Censo

Governo de Alagoas inicia 
recadastro dos servidores

Página 7

Economia

Ministro de Lula 
defende 4 dias 
de trabalho 
por semana

Página 12

MaceióSaúde

Página 3

Página 13

Página 13

Página 9



11 de outubro  |  20232 Correio Alagoano Opinião

Antonio Noya
DIRETOR-EXECUTIVO

Jorge Tinoco
DIRETOR ADMINISTRATIVO/FINANCEIRO

Luis Vilar
EDITOR-GERAL

Iracema Ferro
SUBEDITORA

Benedito Lima
DIAGRAMAÇÃO

Os artigos assinados são de
inteira responsabilidade de seus autores.

E-MAILS
correioalagoanocontato@gmail.com

CNPJ
48.999.992/0001-39

PARA ANUNCIAR

ENDEREÇO - Rua Clístenes de Miranda Pinto, nº 6, edifício Acre, APTO 202 -  Centro - CEP 57020-555 - Maceió - Alagoas

ASS. JURÍDICA - Bulhões e Bulhões Advocacia - Av. D. Antônio Brandão, 333 - Ed. Maceió Work Center, salas 701/712 - 57051-190 - Farol - Maceió/AL

A grande verdade é que nem todo 
mundo é bem-sucedido, e poucos se 

tornarão milionários, quiçá bilionários. 
Mas por que isso acontece? Normalmente, 
as pessoas não realizam seus sonhos não 
porque elas não são inteligentes ou porque 
não encontram as oportunidades certas, 
não têm os recursos necessários, não traba-
lham o suficiente ou não são capazes. Tudo 
isso influi nos resultados, mas o principal 
motivo pelo qual fracassam é que elas 
deixam de acreditar em sua força interior e 
de confiar em si mesmas e acabam desis-
tindo – muitas vezes quando já estão bem 
perto do objetivo final.
As pessoas fracassam porque, em algum 
momento, por uma razão qualquer, param 
de lutar, desistem de continuar se empe-
nhando, pois não estão dispostas a pagar 
o preço que um obstinado imparável paga 
para conquistar seu lugar no mundo. Com 
relação aos nossos objetivos, precisamos 
levar em conta, já num primeiro momento, 
o quanto eles fazem sentido para nós. 
Muitas vezes, queremos algo que não é 
exatamente a nossa vontade, mas que 
alguém tem e que passamos a desejar. 
Porém, não nos perguntamos se aquilo 
será bom para nós também. Então, é muito 
importante fazer uma análise cuidadosa 
do quanto queremos, de fato, conquistar 
aquilo, pois podemos nos enganar e, conse-
quentemente, sabotarmo-nos de diversas 
formas, gerando uma frustração desneces-
sária, que vai tirar a nossa energia e a nossa 

autoconfiança.
Veja bem, não há nada de errado em desistir 
de um projeto que não deu certo, em parar 
com uma atividade em que seus esforços 
não mais se justificavam, ou sair de um 
emprego de que você não gostava ou em 
que não era reconhecido, por exemplo. 
Parar, nesses casos, é uma necessidade 
saudável – e você ainda pode aprender, 
com essas experiências, coisas que lhe serão 
muito úteis em projetos futuros. Muitas 
vezes, abandonar algo pode ser exatamente 
o que faltava para um objetivo maravilhoso 
entrar na sua vida. Nesses casos, desistir 
não é um fracasso, mas um modo de condu-
zir sua vida com bons critérios. Porém, 
diversas vezes seguramos algo, esperando 
que outra coisa aconteça para criarmos 
coragem de largar a primeira. Isso acontece 
muito no mundo dos negócios, quando a 
pessoa fica esperando um negócio melhor 
aparecer para só então deixar de gastar 
tempo e energia em um empreendimento 
falido, que não deu certo.
O que não pode acontecer é desistir de 
projetos promissores logo no primeiro 
erro; renunciar aos seus sonhos ao primeiro 
sinal de fracasso. É importante entender 
que, quando você desiste de algo, desiste 
de tudo o que viria depois. Logo, você 
não pode abrir mão de seus propósitos 
mais autênticos. Quando o preço a pagar 
por renunciar a algo é o sacrifício dos seus 
sonhos, você tem quer ser um imparável. 
Em resumo, é preciso avaliar bem uma situ-
ação antes de decidir se o melhor é desistir 
ou persistir em algo que vai levá-lo ao seu 
objetivo. Ser imparável não é nunca desistir, 
mas não desistir daquilo que realmente 
importa para você.

Artigo

Por que tanta gente fracassa?Deu bom!
Formada por 
estudantes de 
Jornalismo e 
Relações Públicas, 
a Empresa Júnior 
de Comunicação 
Jangadeiros foi 
reconhecida como 
“Empresa Colabo-
rativa” no Encon-
tro Nacional de 
Empresas Junio-
res (Enej 23), no 
Rio de Janeiro, em 
outubro. Contando 
com a participa-
ção de estudantes 
do país inteiro e 
com atrações 
renomadas de 
diversas áreas, 
como Bernardinho 
Rezende e a co-
municóloga Mari 
Palma, o evento 
reconhece como 
colaborativa as 
empresas juniores 
que, devido aos 
contratos com 
outras empresas 
juniores, atingem 
suas metas anu-
ais e trabalham 
em conjunto com 
o movimento.

(82) 99333.6028

Janguiê Diniz
Fundador e presidente do Conselho de 

Administração do grupo Ser Educacional
Presidente do Instituto Êxito de 

Empreendedorismo

Deu ruim!
No Rio de Janeiro, 
dois helicópteros 
da polícia foram 
baleados ontem 
enquanto sobre-
voavam a Vila 
Cruzeiro durante 
ações com mais 
de 1.000 policiais 
para cumprir 
100 mandados 
de prisão contra 
membros de fac-
ções criminosas. 
Nenhum agente 
saiu ferido grave.

Os pais da bebê 
que morreu afo-
gada após uma 
jangada virar no 
rio da Pescaria, 
em Maceió, foram 
indiciados por ho-
micídio culposo.
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S eis vereadores da 
oposição – liderados 
por Zé Márcio Filho 

(MDB) – entraram com uma 
ação junto ao Tribunal de 
Contas do Estado para tentar 
bloquear o recurso utilizado 
pela Prefeitura de Maceió, 
no valor de R$ 266 milhões, 
para a compra do Hospital 
do Coração, que será trans-
formado no Hospital da 
Cidade e integrará a rede 
municipal de Saúde da capi-
tal alagoana.

Os vereadores que assi-
naram a procuração para 
a ação são Alan Balbino 
(PSD), Joãozinho (PSD), 
Fernando Holanda (MDB), 
Aldo Loureiro (MDB), Gaby 
Ronalsa (PV) e Zé Márcio 
Filho. A compra do Hospital 
do Coração foi feita no dia 29 
de setembro  passado. 

Na ação, os vereadores 
argumentam que houve 
inconstitucionalidade 

no processo de compra 
e finaliza: “Destarte, 
demonstradas as incons-
titucionalidades e ilegali-
dades firmadas pelos dois 
primeiros Representados, 
é ilegal, inconstitucional e 
nula de pleno direito, tanto 
a operação de crédito reali-
zada por meio do Decreto 
nº 9.579/2023-Maceió/AL, 
quanto a aquisição por 
desapropriação firmada 
por meio do Decreto nº 
9.576/2023-Maceió/AL”.

A ação pede provi-
dências para suspender a 
validade dos decretos de 
operação de crédito e desa-
propriação do imóvel, além 
dos contratos formais ou 
informais realizados entre 
as partes representadas em 
relação aos negócios objeto 
da representação junto ao 
TCE de Alagoas; e o bloqueio 
de todos os valores já pagos 
pelo município de Maceió, 
bem como ainda solicita 
que o Executivo se abstenha 
de realizar, por quaisquer 

outros meios, procedimen-
tos ou modalidades, a aqui-
sição do Hospital.

Apesar da ação buscar 
não concretizar a compra 
do hospital, o vereador Zé 
Márcio diz não ser contra a 
aquisição da unidade hospi-
talar, mas que se posiciona 
contra ao valor que foi pago. 
Na visão dele, precisa ser 
melhor apurado. 

Os vereadores da situ-
ação acusam a oposição 
de fazer proselitismo polí-
tico diante do fato positivo 
da compra do hospital, na 

busca por tenta desgas-
tar a imagem do prefeito 
João Henrique Caldas, o 
JHC (PL). Este foi o ponto 
levantado – por exemplo 
– por Chico Filho (MDB), 
afirmando que não fazia 
sentido criticar a comprar 
de um equipamento público 
que visa melhorar a oferta de 
Saúde à população maceio-
ense. 

Leonardo Dias (PL) 
também criticou o fato de a 
oposição ser contra a compra 
de hospital que é necessário 
à população de Maceió. 
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Um dos equipamentos básicos da 
acessibilidade nas ruas são as calçadas, que 
devem ter o menor grau de desnível entre 
uma e outra para facilitar o deslocamento 
das pessoas. Obstruir calçadas é irregular 
e passível de sanções municipais. Neste 
flagrante, obstáculos como areia e muito 
mato impedem que os pedestres passem 
pela calçada e precisam seguir pela área 
dos carros na Rua Cônego Antônio Firmino 
de Vasconcelos, Jatiúca.
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Edis questionam compra 
de hospital em Maceió
Pedido da oposição repercutiu na Câmara; situação fala em “proselitismo político” A Vigilância Sanitá-

ria interditou na 2ª feira 
passada, um laborató-
rio de análises clínicas 
no Eustáquio Gomes. 
O local apresentava 
diversas irregularida-
des sanitárias e um alto 
grau de risco sanitário à 
população.

D e n t r e  a s  n ã o 
conformidades observa-
das pela equipe de fisca-
lização estão a ausência 
de licença sanitária, 
ausência de responsável 
técnico, descarte incor-
reto de lixo infectante, 
uso inadequado do 
banheiro, ausência de 
controle de temperatura 
nas amostras e estabe-
lecimento funcionando 
sem prévia aprovação 
do projeto arquitetônico 
pela Vigilância Sanitá-
ria.

Além de  todas 
essas irregularidades, 
os fiscais encontraram 
testes de Covid-19 em 
desacordo com o que 
deve ser utilizado em 
postos de coleta.

Irregularidades

Visa interdita 
laboratório no 
Eustáquio

Zé Márcio Filho diz ser contra o valor que foi pago pelo hospital
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A Secretaria da Segu-
rança Pública (SSP) coor-
denou uma operação 
integrada entre as Polícias 
Civil e Militar de Alagoas, 
com o objetivo de prender 
integrantes de uma organi-
zação criminosa que atuava 
no tráfico de drogas na 

região Norte de Alagoas. A 
ação cumpre sete mandados 
de prisão e quatro de busca 
e apreensão nas cidades de 
Porto Calvo e Maceió. Até o 
momento, quatro pessoas 
foram presas.

De acordo com as inves-
tigações, realizadas pelo 

Departamento de Repreen-
são à Corrupção e ao Crime 
Organizado (Dracco), da 
Polícia Civil, em parceria 
com o 6º Batalhão de Polícia 
Militar, essa organização 
criminosa atuava na prática 
de tráfico de entorpecentes, 
porte ilegal de arma de fogo 

e homicídios, que estava 
causando transtornos aos 
moradores da região Norte 
do estado.

Outro ponto de desta-
que é que as forças policiais 
identificaram que o líder 
da organização criminosa 
se escondia em uma região 

de mata junto com outros 
criminosos na tentativa de se 
esconder de investidas poli-
ciais. A ação é denominada 
Beira Rio em virtude da 
atividade ilícita ocorrer prin-
cipalmente às margens do 
rio que corta o bairro Oscar 
Cunha, em Porto Calvo.

Porto Calvo

Tráfico: Operação Beira Rio cumpre 11 
mandados contra organização criminosa 

A Defensoria Pública 
do Estado de Alagoas 
(DPE/AL) abriu 

ontem um canal de diálogo 
na busca para ouvir os 
moradores dos bairros que 
tiveram afundamento de 
solo em Maceió que já rece-
beram indenizações pagas 
pela Braskem. A Defensoria  
quer coletar informações 
sobre moradores que teriam 
recebido baixo valor de inde-
nização por danos morais 
pagos pela mineradora.  

O novo canal de diálogo 
foi criado pelo Núcleo de 
Proteção Coletiva da Defen-
soria Pública do Estado e os 
relatos deverão ser envia-

dos pelo endereço eletrô-
nico revisaodpeal@gmail.
com. No relato, as vítimas 
do afundamento de solo  
devem explicar o caso e os 
motivos que os levaram a 
aceitar a indenização.

Ao que tudo indica, a 
DPE vai buscar – com base 
nestes relatos – saber se cabe 
o pedido de revisão destes 
valores pagos. O órgão 
tem acompanhado o caso 
desde o início o da tragédia 
ambiental que afetou a vida 
de aproximadamente 60 
mil pessoas de forma direta. 
Desde então, são discutidos 
acordos e indenizações das 
vítimas, além das devidas 
ao poder público, como 
ocorreu no recente acordo 
fechado entre o Executivo 

de Maceió e a petroquímica 
no valor de R$ 1,7 bilhão.

Ainda em relação ao 
Caso Braskem, a Defensoria 
tem acompanhado a situa-
ção de isolamento socioeco-
nômico da região dos Flexais 
de Bebedouro, defendendo  
a realocação dos moradores, 
bem como pela recomposi-

ção de todos os componen-
tes ambientais da região. 

Neste caso, a DPE 
chegou a divulgar um 
estudo feito pela Faculdade 
de Arquitetura e Urbanismo 
da Universidade Federal de 
Alagoas. O estudo foi solici-
tado pelo Defensor Público e 
Coordenador do Núcleo de 

Proteção Coletiva da Defen-
soria Pública, Ricardo Antu-
nes Melro, com a finalidade 
de analisar se a retirada da 
comunidade poderia afetar 
outras localidades da capital.

Conforme o relatório, a 
realocação da comunidade 
“não” geraria novas bordas 
ou qualquer efeito cascata 
de novas realocações, pois 
a classificação urbana do 
Plano Diretor de Maceió 
para a região restringe a 
ocupação e justifica a realo-
cação. Além disso, destacou 
que a área é de restrição à 
ocupação, devido aos aspec-
tos não apenas de isola-
mento social e ambiental, 
mas também por limitantes 
topográficos, ambientais e 
limitantes urbanas.

Redação

Moradores dos Flexais querem ser retirados da região

Defensoria ouvirá moradores 
com baixas indenizações
Caso Braskem, Órgão abriu canal para receber relatos das vítimas de afundamento de solo na capital



O   governo brasileiro 
estima retirar 900 
brasileiros que estão 

em Israel e na Palestina até o 
próximo sábado, informou 
o comandante da Aeronáu-
tica Marcelo Damasceno.  
“Estamos coordenando as 
listas com o Ministério das 
Relações Exteriores”, disse o 
comandante em entrevista.

De acordo com o Itama-
raty, a prioridade é a repa-
triação de quem mora no 
Brasil ou não tem passa-
gem aérea de volta. Até o 
momento, 1,7 mil brasileiros 
manifestaram interesse em 
retornar ao Brasil, em razão 
do conflito entre Israel e o 
grupo Hamas iniciado no 

fim de semana. A maioria é 
de turista que está em Israel. 
Três brasileiros continuam 
desaparecidos.

“Face à incerteza quanto 
ao momento em que pode-
rão ocorrer os voos de repa-
triação, o Ministério das 
Relações Exteriores reitera 
recomendação de que todos 
os nacionais que possuam 
passagens aéreas, ou que 
tenham condições de adqui-
ri-las, embarquem em voos 
comerciais do aeroporto 
Ben-Gurion, que continua a 
operar”, diz nota do Ministé-
rio das Relações Exteriores.

Foram reservadas seis 
aeronaves para a retirada 
dos brasileiros. O 2º avião da 
Força Aérea Brasileira (FAB) 
deixou a Base Aérea de 
Brasília na 2ª feira passada. 

O KC-30 decolou às 16h20 
rumo à cidade de Roma, na 
Itália. De lá, ele seguirá para 
Tel Aviv, em Israel.

O 1º, um Airbus A330-
200 convertido em um 
KC-30 com capacidade para 
230 passageiros, saiu do 
Brasil na tarde do domingo 

passado e passou pela capi-
tal italiana e decolou em 
direção a Tel Aviv ontem.

Em relação aos brasi-
leiros que estão na Faixa de 
Gaza, região mais afetada 
pelo conflito, o governo 
prepara um plano de evacu-
ação, coordenado pela 

Embaixada do Brasil no 
Cairo (Egito).

“O Escritório de Repre-
sentação em Ramala segue 
em contato com os brasilei-
ros na Faixa de Gaza e, tendo 
em conta a deterioração das 
condições securitárias na 
área, está implementando 
plano de evacuação desses 
nacionais da região, em 
coordenação com a Embai-
xada do Brasil no Cairo”, diz 
nota do ministério.

O Itamaraty estima que 
ao menos 30 brasileiros 
vivem na Faixa de Gaza 
e outros 60 em Ascalão e 
em localidades na zona de 
conflito. Já em Israel, há cerca 
de 1 mil brasileiros hospeda-
dos em Tel Aviv e em Jerusa-
lém interessados em voltar 
ao Brasil. 

Apesar da pandemia da 
covid-19, que causou impac-
tos econômicos e sociais no 
país e no mundo, o Brasil 
apresentou melhora em 
índices de pobreza na infân-
cia. No entanto, viu dobrar 
a taxa de analfabetismo em 
crianças. Os dados constam 
do relatório Pobreza Multi-
dimensional na Infância 
e Adolescência no Brasil, 
divulgado ontem pelo 
Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef).

Para medir a pobreza 

multidimensional, o Unicef 
avalia o acesso de crianças e 
adolescentes a seis direitos 
básicos: renda, educação, 
informação, água, sanea-
mento e moradia. Foram 
contabilizadas situações de 
privação intermediária, ou 
seja, quando há dificulda-
des de exercer os direitos; e 
extrema, quando não há o 
acesso. O relatório se baseia 
na Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
Contínua (Pnad Contí-
nua), do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

“A gente parte do prin-

cípio de que os direitos das 
crianças são prioritários e 
todos são igualmente impor-
tantes”, explica Santiago 
Varella, especialista em polí-
ticas sociais do Unicef.

A pesquisa mostra que 
o Brasil conseguiu reduzir o 
percentual de pessoas até 17 
anos de idade com alguma 
privação. Em 2016, a propor-
ção era de 66,1%. Em 2019, 
último ano antes da pande-
mia, 62,9%. Em 2022, a taxa 
ficou em 60,3%. Esse percen-
tual representa 31,9 milhões 
de crianças e adolescentes 
de um total de 52,8 milhões 
no país. “Uma tendência 

de queda que a gente acha 
muito lenta ainda”, avalia 
Varella.

“Olhar a pobreza multi-
dimensional tendo a pers-
pectiva temporal de 2022 é 
muito relevante porque a 
gente começa a entender o 
que está significando para 
a vida das crianças e dos 
adolescentes a recuperação 
do período pós-pandemia”, 
disse.

Os números apresenta-
dos pelo Unicef apontam 
um padrão de disparida-
des regionais e raciais. Em 
2022, o Norte e o Nordeste 
figuravam com os piores 

índices de crianças e adoles-
centes com alguma priva-
ção. Nenhum estado ficava 
abaixo da marca de 70% 
(quanto maior o percentual, 
piores as condições da popu-
lação até 17 anos). 

Destaques negativos 
para o Pará, Amapá, Mara-
nhão e Piauí, todos acima de 
90%. Na outra ponta, o Sul e 
o Sudeste apareciam com os 
melhores índices. Destaque 
para São Paulo, o melhor do 
país, com 35,7%. Fora dessas 
duas regiões, o Distrito Fede-
ral apresentava bom resul-
tado, com a segunda melhor 
taxa do país, 37,6%.

Agência Brasil

Bruno de Freitas Moura
Agência Brasil
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Conflito no Oriente Médio é preocupação para o governo do Brasil

Governo pretende retirar 900 
brasileiros de Israel até sábado
Guerra, Duas aeronaves já deixaram o Brasil em direção a Tel Aviv no início desta semana

Unicef

Analfabetismo em crianças brasileiras 
dobra durante a pandemia de Covid-19



O  deputado federal 
Al f redo Gaspar 
(União Brasil) apre-

sentou diversas recomen-
dações que fizeram parte do 
relatório aprovado na CPI 
das Pirâmides. A Comis-
são indiciou 45 pessoas sob 
suspeitas de fraudes finan-
ceiras, incluindo os donos da 
empresa 123 Milhas, o dire-
tor da Binance Guilherme 
Haddad e o ex-jogador e 
empresário Ronaldinho 
Gaúcho.

“Terminamos essa CPI 
de cabeça erguida, e pode-
mos dizer ao Brasil que foi 
feito um trabalho de excelên-
cia. O relatório apresentado 
é técnico, não foi feito por 
uma pessoa ou pelos depu-

tados, foi feito em conjunto, 
com coerência e indícios 
probatórios de que existem 
inúmeros crimes cometidos 
entre os investigados”, afir-
mou Alfredo Gaspar.

Segundo o relator da 
CPI, deputado Ricardo Silva 
(PSD - SP), a contribuição do 
deputado Alfredo Gaspar 
foi de grande importância. 
“É inestimável a contribui-
ção do Deputado Alfredo 
Gaspar, um brilhante parla-
mentar e um dos membros 
mais atuantes da CPI. O 
deputado alagoano apre-
sentou uma série de suges-
tões de encaminhamentos 
na esfera administrativa a 
partir de todas as informa-
ções coletadas pela CPI, 
material riquíssimo, que, 
mais uma vez, demonstra a 
importância para esta Casa 

da presença de um parla-
mentar com a formação e a 
experiência do Deputado 
Alfredo Gaspar. Todas as 
suas recomendações foram 
prontamente incorporadas 
a este Relatório Final”, desta-
cou.

Além das recomenda-
ções no campo administra-
tivo, o Deputado Alfredo 

Gaspar também apresen-
tou recomendações dirigi-
das ao Ministério Público 
Federal, para a apuração 
de condutas da Binance e 
da Infinity Asset Gestão de 
Recursos Ltda. “Durante 
anos combati o crime orga-
nizado e desvios milioná-
rios, mas nunca imaginei 
que essas pirâmides fariam 

parte de um mercado crimi-
noso tão grande. E aqui na 
CPI, tratamos com todo tipo 
de gente, pessoas com muito 
dinheiro e empresas gigan-
tes do mercado financeiro, 
e em nenhum momento 
esse grupo de deputados 
foi corrompido”, explicou 
Alfredo Gaspar.

O relatório apresentado 
também teve mais de 74 
encaminhamentos para a 
Polícia Federal e o aponta-
mento de 12 pessoas jurídi-
cas. O documento retrata 
os 133 dias de trabalho que 
colheu depoimentos e anali-
sou requerimentos, ouviu 
mais de 60 pessoas, analisou 
10 mil documentos e inves-
tigou mais de 40 empresas 
suspeitas, apontadas por dar 
golpes que totalizam mais 
de R$ 95 bilhões.

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Urbanismo 
(Semurb) emitiu a licença 
prévia para a construção do 
Centro Nacional de Pesquisa 
da Embrapa (Empresa Brasi-
leira de Pesquisa Agropecu-
ária) em Maceió, um marco 
importante para o desen-
volvimento regional e cien-
tífico de Maceió e de todo o 
Estado e que representa um 
investimento superior a R$ 
94 milhões.

A obra, que já foi licitada 
e está programada para 
iniciar em janeiro de 2024. As 

obras abrangem não apenas 
a construção das instalações, 
mas também a aquisição 
de equipamentos e infraes-
trutura de laboratórios de 
última geração.

O secretário de Meio 
Ambiente e Urbanismo, 
Marcos Cavalcanti, esteve 
com o chefe-geral da 
Embrapa Alimentos e Terri-
tórios, João Flávio Veloso, 
quando foi apresentado 
todo o projeto de requalifi-
cação e construção para a 
grande sede do Centro de 
Pesquisa.

“Com a emissão desse 
documento, que é indispen-
sável para a regularização de 
obras, nos colocamos como 
grandes parceiros para a 
construção e instalação da 
sede, que irá expandir a 
produção científica e tecno-
lógica em nosso município, 
contribuindo com o desen-
volvimento regional de todo 
o Estado”, afirmou Marcos.

João Flávio destacou 
que o Centro Nacional de 
Pesquisa da Embrapa tem 
a missão de gerar informa-
ções científicas e tecnológi-

cas para agregar valor aos 
produtores alimentares 
brasileiro e que a Embrapa 
busca cumprir o seu papel 
social apoiando o desen-
volvimento territorial, a 
sustentabilidade do setor 
agropecuário, e o cresci-
mento do setor turístico e 
gastronômico.

O complexo de pesquisa 
será construído na região 
norte de Maceió, onde ante-
riormente funcionava a Cia. 
de Fiação e Tecidos Norte 
Alagoas. Além da referên-
cia histórica e arquitetônica 

da região, a localização foi 
considerada como Área 
Especial da ciência e cultura 
do alimento pelo Plano Dire-
tor do Município.

As edificações serão 
erguidas ou reabilitadas 
para abrigar toda a infraes-
trutura do novo centro de 
pesquisas da estatal, inclu-
sive laboratórios e outros 
equipamentos de suporte 
à pesquisa. O projeto prevê 
ainda acomodação de toda 
parte administrativa, salas 
de reunião, auditório e 
outros espaços.
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Em Tempo Notícias

Pirâmides, O relatório apresentado também teve mais de 74 encaminhamentos para Polícia Federal

CPI aprova Relatório Final com 
destaques de Alfredo Gaspar

Alfredo Gaspar: “Terminamos essa CPI de cabeça erguida”

Desenvolvimento Regional e Científico

Embrapa vai investir mais de R$ 94 mi em 
Centro Nacional de Pesquisa em Maceió



A Secretaria de Estado 
do Planejamento, Gestão 
e Patrimônio (Seplag) irá 
iniciar no dia de hoje o reca-
dastramento dos servidores 
estaduais. A atualização dos 
dados cadastrais será feita 
em três fases, com divisão de 
grupos. O sistema pode ser 
acessado pelo link recadas-
tramento.seplag.al.gov.br.

O recadastramento 
é obrigatório para servi-
dores efetivos e também 
para os que possuem os 
seguintes vínculos: cargo 

comissionado, contrato 
temporário, estagiário, resi-
dência médica, pensionista 
especial, órgão colegiado e 
também os que integram o 
funcionalismo público por 
meio do Processo Seletivo 
Simplificado da Educação 
(PSS Seduc). Aproxima-
damente 45 mil servidores 
serão recadastrados.

Até o dia 5 novembro, o 
sistema ficará aberto apenas 
para o grupo 1, formado 
por servidores de todos os 
órgãos, exceto policiais mili-

tares, servidores da Secre-
taria de Estado da Saúde 
(Sesau) e da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc). 

Já o grupo 2 é formado 
pela Polícia Militar (PM) e 
servidores da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesau). 
Para essas pessoas, o reca-
dastramento será de 23 de 
outubro a 17 de novembro. 
O prazo para os servidores 
da Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc), os únicos 
que fazem parte do grupo 3, 
será de 6 a 30 de novembro. 

O recadastramento é 
obrigatório por ser uma 
ação fundamental para a 
gestão pública. Por meio 
dele, o estado mantém a vali-
dação do quadro de pessoal 
da Administração Direta e 
Indireta do Poder Executivo 
Estadual. Por este motivo, é 
importante que as informa-
ções sejam preenchidas de 
maneira correta.

Para se recadastrar é 
necessário que o servidor 
ou pensionista especial 
esteja abastecido de uma 

foto 3x4 (no formato digital), 
CPF, RG, grupo sanguíneo, 
título de eleitor, compro-
vante de residência e, caso 
tenha, Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH). Os 
servidores públicos não 
recadastrados poderão ter 
o salário suspenso. Antes 
disso, poderá haver outras 
medidas, de menor gravi-
dade, para garantir o efetivo 
recadastramento.

Os residentes médicos 
que deverão se recadastrar, 
são os vinculados à Uncisal.

C onfirmando o que foi 
antecipado, no início 
desta semana pelo 

Correio Alagoano, o repasse 
do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), no 
primeiro decênio do mês de 
outubro, sofreu uma queda 
de 13,28%. O valor foi credi-
tado ontem nas contas das 
prefeituras de todo o país. 
Foi mantida a tendência de 
queda dos meses anterio-
res e a expectativa é que se 
mantenha nos próximos 
meses, apesar dos protestos 
dos chefes dos Executivos 
municipais, que chegaram 
a fazer uma paralisação das 
atividades das gestões no 
final de agosto. 

Em relação aos municí-
pios alagoanos, conforme 

os dados do Confederação 
Nacional dos Municípios 
(CNM), a diminuição foi 
próxima da média nacional: 
13,06%. 

Em 2022, o valor bruto 
repassado – no primeiro 
decênio de outubro daquele 
ano – foi de R$ 134.498.383,86. 
Agora, o valor ficou em 
R$ 116.930.413,52. O valor 
líquido do decêndio, consi-
derando todos os descontos, 
fica em R$ 92.375.026,68.

De acordo com a CNM, 
este decênio é o maior do 
mês e representa quase a 
metade do valor para o mês 
inteiro, o que reforça a preo-
cupação dos municípios 
para fecharem as contas 
neste ano. 

O primeiro decênio 
sofreu a influência da arreca-
dação do mês anterior, uma 
vez que a base de cálculo se 

dá em relação à arrecadação 
dos dias 20 a 30 de setembro 
do ano passado. 

No total (todo o país), 
o repasse é no valor de R$ 
4.105.735.394,17, já descon-
tada a retenção do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb). 

Em valores brutos, incluindo 
o Fundeb, o montante é de 
R$ 5.132.169.242,71. 

“Neste cenário de crise 
nos Municípios, vale desta-
car que quando o valor do 
repasse é deflacionado, 
ou seja, desconsiderando 
a inflação do período, o 
primeiro decêndio de 
outubro apresenta queda 

de 16,85% comparado ao 
mesmo período do ano 
anterior”, disse a CNM, em 
comunicado à imprensa.

No acumulado do ano, o 
FPM apresenta crescimento 
nominal de 3,31% e, ao reti-
rar os efeitos da inflação, é 
observada queda de 1,12%. 
A Confederação destaca, 
ainda, na publicação que a 
distribuição dos repasses 
regulares apresentou queda 
de 7,7% no segundo semes-
tre, o que equivale a R$ 3,2 
bilhões. 

Os determinantes para 
as reduções continuam a 
ser a queda do lucro das 
grandes empresas, em espe-
cial as ligadas ao setor de 
commodities, que derrubou 
o Imposto sobre a Renda das 
Pessoas Jurídicas (IRPJ) em 
24,7% e o aumento das resti-
tuições do IR no período.

Redação

Censo

Governo de Alagoas inicia recadastro 
online dos servidores estaduais hoje

CNM revelou ontem que FPM vem com 13,28% menor

Queda de 13% é verificada 
em repasses do FPM em AL
Economia, Dados foram apresentados pela CNM, no dia de ontem, considerando a média do país
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O CSA será um dos 
representantes do futebol 
alagoano na pré-Copa do 
Nordeste. Além do Azulão, 
que entra na disputa pelo 
ranking, o ASA, vice-cam-
peão estadual, também 
estará na fase preliminar 
do campeonato.

Em 2024, a equipe 
azulina não terá a Copa do 
Brasil e vai investir alto para 
chegar à fase de grupos da 
Copa do Nordeste. Inclu-
sive, a pré-temporada 

deve começar na primeira 
semana de dezembro.

Os clubes que devem 
disputar o pré-Nordestão 
são: CSA e ASA (Alagoas); 
S a n t a  C r u z  e  R e t rô 
(Pernambuco); Confiança 
(Sergipe); Ferroviário 
e Iguatu (Ceará); Altos 
(Piauí); Botafogo e Sousa 
(PB); Jacuipense e Juazei-
rense (Bahia); Moto Club 
e Sampaio Corrêa (Mara-
nhão); ABC e Potiguar de 
Mossoró (Rio Grande do 

Norte).
O início da pré-Copa 

do Nordeste ainda não foi 
divulgado pela CBF, mas a 
tendência é que comece em 
janeiro de 2024.

O CSA disputou a fase 
preliminar do Nordestão 
deste ano. Em 5 de janeiro, 
o time derrotou o Potiguar, 
por 2 a 1, no Estádio Gerson 
Amaral, em Coruripe. 
Depois, no dia 8, passou 
pelo América-RN, nos 
pênaltis, por 5 a 4.

E x-jogador do Corin-
thians e do CRB, 
Él ton Arábia  foi 

preso na tarde da 2ª feira 
passada em Maceió por 
falta de pagamento de 
pensão al imentícia  e 
levado para a Central de 
Flagrantes 1. A ordem de 
prisão foi expedida pela 
juíza Nirvana Coêlho de 
Mello, da 27ª Vara Cível 
da Capital/Família.

Dois oficiais de Justiça, 
com apoio da Polícia Miil-
tar, anunciaram a prisão 
de Élton José Xavier 
Gomes, de 37 anos, na 
Arena Arábia, escolinha 
de futebol do ex-jogador, 
localizada no Bairro do 

Clima Bom.
O valor da dívida da 

pensão é de R$ 48.631,93, 
e Elton pode ficar preso 
por até 90 dias ou ser libe-
rado assim que fizer o 
pagamento. 

Segundo o processo, 
o ex-jogador não pagou 
a pensão alimentícia de 
janeiro a junho deste ano.

Alagoano de Palmeira 
dos Índios, Élton começou 
na base do Corinthians 
e se destacou no futebol 
árabe, principalmente no 
Al-Fateh. 

Em 2019, ele voltou a 
Alagoas e também defen-
deu o CRB, disputando 
15 partidas e fazendo um 
gol, e encerrou a carreira 
em 2021. 

Antes, o meia-atacante 

ainda jogou por Sport 
Recife e São Caetano no 
futebol brasileiro.

O ge ainda tentou 
entrar em contato com a 
defesa do ex-jogador, mas 

ainda não obteve retorno 
até a última atualização 
desta reportagem.

Justiça, Atleta foi detido em sua escolinha de futebol, no Clima Bom, e levado para a Central de Flagrantes

Élton Arábia é preso em Maceió 
por não pagamento de pensão

GE

Élton Arábia não pagou pensão alimentícia de janeiro a junho deste ano

Viviane Leão/GloboEsporte.com
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Com o CSA, veja os 
clubes que devem 
participar da disputa

Pré-Copa do Nordeste

ABC (via ranking)
Altos (via ranking)
ASA (vice-campeão alago-
ano)
Botafogo-PB (via ranking)
Confiança (via ranking)
CSA (via ranking)
Ferroviário (via ranking)
Iguatu (terceiro colocado no 
Cearense)
Jacuipense (vice-campeão 
baiano)

Juazeirense (via ranking)
Moto Club (vice-campeão 
maranhense)
Potiguar de Mossoró (3º 
colocado no Potiguar)
Retrô (vice-campeão per-
nambucano)
Sampaio Corrêa (via ranking)
Santa Cruz (via ranking)
Sousa (vice-campeão parai-
bano)

Times que devem participar 
da pré-Copa do Nordeste

Aílton Cruz/Gazeta de Alagoas



Ceaal e Ufal 
oferecem 
observação 
telescópica de 
eclipse solar

Carol Vasconcellos é a artista responsável pela criação e execução de 
toda a arte irreverente que foi feita nos muros da Casa da Barra 
A carioca, conhecida como Caroldraw, é uma artista plástica multi-

facetada, com foco em trabalhos conceituais, trouxe a arte para a vida do 
influenciador Carlinhos Maia e sua turma assim que colocou os pés na casa 
da Barra de São Miguel, em setembro de 22.
Ela inclusive foi responsável pela inserção do influenciador no desfile da 
escola de samba Acadêmicos da Grande Rio em 2018, seu convite ao alago-
ano para desfilar no Maior Show da Terra a fez ser amiga não só de Carlinhos 
mas de Lucas Guimarães e Thaíse Teixeira, intensificando a fama do come-
diante para fora do Nordeste e o fazendo cair nas graças do mundo todo.
Durante toda sua permanência nas quatro temporadas da Casa Da Barra, 
Carol desenvolveu diferentes atividades coletivas trazendo a essência da arte 
para o universo dos participantes. Além de apresentar a atividade milenar de 
pintura em ovos, reviver os clássicos cartões de Natal feitos a mão ela criou 
também o cartaz principal de São João da Vila de 2023, inspirado em cordel, a 
ilustração continha a imagem de Carlinhos, Lucas e a cidade de Penedo e foi 
usada no backdrop da festa junina mais desejada do Brasil.
Seu diferencial já começou no primeiro dia da Casa Da Barra, trazendo cores 
e arte coletiva com inclusão social aos integrantes. Sua trajetória artística foi 
bem marcante tanto que Carlinhos convidou sua amiga de longa data para 
expor sua arte e toda a sua criatividade nos muros da entrada principal de 
sua casa da Barra, que tem uma média de 26 metros de extensão por 5 de 
cumprimento, além de a premiar com 50 mil reais.Com total liberdade de 
criação, a artista plástica apresentou seu projeto de muralismo que traz a 
inteligência artificial x humana junto a trajetória da emoção que o influen-
ciador passa quando alguém se torna integrante da Casa Da Barra. A arte 
apresentada e aprovada contém muitas cores, alegria e criações exclusivas, 
todas feitas a mão. Algumas inspirações e detalhes de seu processo criativo 
estão disponíveis em reels no Instagram @caroldrawof. Ao todo, o trabalho 
possui mais de 20 personagens e todos com significados conceituais. Um 
exemplo marcante de suas criações é uma releitura do Velho Guerreiro, 
eternizado na parede com óculos 3D, simbolizando um dos maiores comu-
nicadores de uma era, um comunicador que aceitava os artistas livres para se 
expressar, assemelhando-se muito ao Carlinhos Maia. Artista completa que 
é, Carol também cria para cinema, teatro, carnaval entre outros ramos. Com 
sua própria linha de produtos online, que pode ser consumida em sua loja 
virtual na caroldraw.com .

A artista plástica que 
trouxe arte e vida para 

a Casa da Barra

11 de outubro  |  2023 9Correio AlagoanoFatos na Mira

Um dos momentos 
mais esperados do ano 
se aproxima. Neste 
próximo sábado, acon-
tecerá o eclipse solar 
anular, um fenômeno 
que ocorre quando a 
Lua, devido à distância 
da Terra, não cobre to-
talmente o Sol, criando 
um impressionante 
anel brilhante ao redor 
do disco solar.
Em Maceió, o eclipse 
terá início às 15h32 e 
atingirá seu auge às 
16h48 (horário local). 
E, para que todos 
desfrutem com prazer 
e segurança desse 
espetáculo, o Centro de 
Estudos Astronômicos 
de Alagoas (Ceaal) e o 
Instituto de Física (IF) 
da Ufal se unem para 
proporcionar obser-
vações telescópicas 
gratuitas aos entusias-
tas e público em geral, 
no Mirante de Santa 
Terezinha, no Farol.
A anularidade desse 
eclipse será visível 
em várias regiões do 
mundo. No Brasil, 
Amazonas, Pará, 
Tocantins, Maranhão, 
Piauí, Ceará, Rio Gran-
de do Norte, Paraíba 
e Pernambuco verão o 
eclipse anular em sua 
totalidade; os demais 
poderão observá-lo 
parcialmente. Em Ma-
ceió, o Sol será ocultado 
em 85,2% pela Lua. 
Estarão disponíveis cin-
co telescópios, devida-
mente equipados com 
filtros, apropriados 
para esta finalidade.

SMTT: Arapiraca pode 
ganhar zona azul

A arquiteta e urbanista Katiane Duarte 
iniciou ontem os trabalhos como supe-
rintendente municipal de transportes 
e trânsito de Arapiraca. A solenidade 
de troca de cargo aconteceu na sede da 
SMTT e contou com as presenças dos 
servidores da autarquia. O ex-superin-
tendente, Josenildo Souza, representou 
o prefeito Luciano Barbosa na soleni-
dade. “Estou muito orgulhoso pelos 
resultados das ações que realizamos 
ao longo destes dois anos e nove me-
ses. Vocês se dedicaram e se entrega-
ram à proposta e, assim, conseguimos 
recuperar a autoestima da equipe e 
colocar a SMTT como referência de 
trabalho em Alagoas. Tenha certeza, 
Katiane, que você encontra uma equi-
pe coesa e com muita disposição para 
o trabalho”, afirmou Josenildo, que 
passa a ocupar a função de secretário 
de Esportes de Arapiraca.
Katiane Duarte assume a cadeira com 
disposição para trabalhar vários pro-
jetos, mais especialmente o transporte 
público e a implantação da zona azul.
“Fiquei muito feliz pelo convite feito 
pelo prefeito Luciano Barbosa. É um 
desafio, mas estou pronta para colabo-
rar ainda mais com Arapiraca. Temos 
uma vidao especial para o ttranspor-
te público e para a implantação da 
zona azul. Quem está no trânsito está 
em busca de oportunidades. Então 
façamos investimento em estratégias 
para garantir que as pessoas cheguem 
nestas oportunidades, seja de empre-
go, de trabalho ou diversão. Vamos 
trabalhar, por exemplo, ações para as 
pessoas utilizarem vias secundárias e 
sair de pontos de congestionamento. 
Deste jeito, a gente cumpre os passos 
para um tráfego mais tranquilo e mais 
segurança”, explicou Katiane Duarte.
Ela visitou todos os setores da SMTT, 
conversando com cada um dos servi-
dores neste contato inicial.
Katiane Duarte é a primeira mulher a 
comandar os destinos da SMTT nestes 
25 anos de história da autarquia. “É 
uma responsabilidade enorme, mas 
estou preparada e conto com toda a 
equipe para fazermos vários trabalhos 
voltados para a sociedade”, defendeu.



O ito a cada dez (81%) 
dos brasileiros estão 
muito preocupados 

com a escassez de água 
potável, de acordo com a 
pesquisa “GlobeScan Radar 
Survey”, realizada com 30 
mil pessoas em 17 países pela 
GlobeScan, em parceria com 
a Circle of Blue e o WWF. O 
percentual está bem acima 
da média mundial de 58%. 

N e s s e  p a n o r a m a , 
iniciativas privadas inves-
tem na conscientização. 
Exemplo disso, a Colli 
Books Editora aposta na 
publicação de livros que 
abordam a questão da 
sustentabilidade e outras 
temáticas relacionadas às 
causas ambientais. Ander-
son Evangelista, gerente 
comercial da empresa, conta 
que a editora possui vários 
títulos que focam na ques-
tão da sustentabilidade e 
respeito ao meio ambiente. 

“O Jardim da Amizade, 
por exemplo, conta a história 
de amizade entre a minhoca 
Jô e a lagarta Beatriz, que 
se transformou em uma 
borboleta colorida e cheia 
de charme”, conta. “O livro, 
da autora Isa Colli, conta 
com ilustrações de Ostan 
e mostra a importância de 
cada ser vivo para o equilí-
brio da natureza”, comple-
menta. 

Evangelista destaca 
que “Nuvem Floquinho”, 
outro lançamento recente 
da marca que também conta 
com a assinatura de Isa Colli 
e recebe ilustrações de Célio 
Carvalho e Rayan Casa-
grande, alerta para o desper-
dício de água no planeta.

O gerente comercial da 

Colli Books Editora também 
destaca que “Rio Grinalda”, 
livro da escritora Isa Colli 
com ilustrações de Ramon 
Waldry Ribeiro, chama a 
atenção para a poluição dos 
rios e mostra a importância 
da reciclagem. A propósito, 
segundo uma pesquisa 
publicada em julho pela 
Nature, revista científica 
internacional, o mundo deve 
experimentar uma crise de 
poluição de água até 2100. 
Os cientistas preveem que o 
problema pode afetar cerca 
de 5,5 bilhões de pessoas em 
todo o globo.

No Brasil, somente 15% 
dos cidadãos participantes 

da pesquisa “GlobeScan 
Radar Survey” declararam 
que ainda não foram afeta-
dos pela falta de água potá-
vel. Além disso, 40% dos 
entrevistados relataram que 
já foram prejudicados por 
secas e 84% disseram que 
estão “muito preocupados” 
com a poluição dos rios. Na 
média global, a preocupa-
ção é de 62%.

“A coleção das abelhi-
n h a s  a m b i e n t a l i s t a s 
Vivene e Florine aborda 
temas como o desmata-
mento (‘Vivene e Florine 
na Amazônia’), poluição 
dos oceanos (‘Vivene e 
Florine o fundo do mar’) e 

a importância de viver em 
harmonia com a natureza 
(‘O pirulito das abelhas’)”, 
compartilha Evangelista, 
citando a obra de Isa Colli, 
que conta com as ilustrações 
de Juliana Romão e Rayan 
Casagrande.

“A literatura tem o poder 
de transformar o mundo, e 
por isso escrevo. Desejo que 
meus livros possam ajudar 
a tornar nosso planeta um 
lugar melhor, mais justo e 
sustentável”, diz a escritora.

Catálogo visa conscienti-
zar crianças e adultos

De acordo com o gerente 
comercial da Colli Books, 
a editora tem como priori-

dade oferecer ao mercado 
obras que abordam temas 
ligados à sustentabilidade. 
Ele também conta que, como 
a empresa trabalha com 
escolas, sempre inclui nas 
histórias informações que 
se adequem aos parâmetros 
da BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular), que 
tem habilidades sobre meio 
ambiente.

“Além disso, buscamos 
publicar histórias que este-
jam alinhadas com os ODS 
(Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável) da ONU 
(Organização das Nações 
Unidas)”, afirma. “A Colli 
Books valoriza as questões 
relacionadas à sustentabi-
lidade porque entende que 
é uma forma de estimular 
a consciência ambiental”, 
acrescenta.

Para Evangelista, a lite-
ratura pode ensejar uma 
maior conscientização da 
sociedade sobre as pautas 
ambientais: “Os livros, por 
terem uma linguagem leve 
e lúdica, facilitam o envol-
vimento do leitor. Desta 
forma, fica mais fácil incluir 
mensagens que levem à 
reflexão e à conscientização 
sobre o tema”.

Ele também ressalta 
que a literatura possibilita 
a criação de personagens 
engajados nas questões 
ambientais e de enredos que 
podem servir de inspira-
ção para crianças e adultos. 
“Cuidar do meio ambiente e 
repensar formas de sermos 
mais sustentáveis é uma 
responsabilidade de todos 
nós. Nosso desafio é buscar 
maneiras didáticas e, ao 
mesmo tempo, criativas e 
interessantes para ensinar 
esses temas às nossas crian-
ças”, conclui Evangelista.

Editora aposta em catálogo de 
livros sobre sustentabilidade

Ferraz Comunicação
Assessoria

Voltado para o público infantil, catálogo traz livros com personagens engajados nas questões ambientais

Colli Books, Preocupação dos brasileiros com a escassez de água potável está acima da média global
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Amanhã,  a Itaú Cultu-
ral Play leva para seu 
catálogo o novo filme 

de Cacau Rhoden, ‘Quan-
tos Dias. Quantas Noites’. 
Diretor de produções como 
‘Nunca me Sonharam’ 
e ‘Tarja Branca’, agora se 
debruça sobre os dilemas, 
desafios e cuidados provo-
cados pelo envelhecimento 
nesta era na qual a ciência 
acredita que o ser humano 
que chegará aos 150 anos já 
nasceu.  Assim, entendendo 
que a revolução da longe-
vidade já começou e veio 
para transformar o futuro 
de todas as gerações, ele 
desenvolve uma investiga-
ção detalhada sobre como 
a questão da revolução da 
longevidade tem sido anali-
sada pela humanidade. 

Especialistas e pensa-
dores convidam a enxer-
gar as oportunidades e as 
desigualdades nesse tema, 
além da conexão humana 
com o tempo e com a idade.  
São eles, o médico gerontó-
logo e presidente do Centro 
de Longevidade – Brasil 
Alexandre Kalache; a filó-
sofa, Dra. em Educação 
pela USP e coordenadora 
executiva do Geledés Sueli 
Carneiro; a médica geriá-
trica e escritora Ana Claudia 
Arantes; a atriz, coreógrafa 
e primeira mulher negra 
cadeirante a dançar no Thea-
tro Municipal de São Paulo 
Mona Rikumbi; a ativista de 
cuidados paliativos e jorna-
lista Ana Michele Soares 
– morta em janeiro em 
decorrência de um câncer –, 
o fundador do movimento 
inFINITO, Tom Almeida 
e o líder da comunidade 

compassiva Alexandre da 
Silva.

Nos últimos séculos a 
expectativa de vida média 
aumentou de forma notável 
e o mundo atual testemunha 
uma mudança na pirâmide 
etária, na qual a população 
mundial está envelhecendo 
progressivamente. Segundo 
a ONU, em 2020 havia cerca 
de 703 milhões de pessoas 
com 65 anos ou mais em 
todo o mundo. A previsão 
é que esse número chegue a 
cerca de 1,5 bilhão em 2050.

Essa tendência também 
é realidade no Brasil. 
Segundo o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), havia no país, 
em 2020, cerca de 30 milhões 
de pessoas com 60 anos 
ou mais, o que representa 
14,3% da população total. A 
previsão é que em 2060, esse 
número chegue a 73 milhões 
de idosos, representando 
34,1% da população brasi-
leira. Em 1940, a expectativa 
de vida no Brasil era de 45 
anos. Diante desse quadro, 
como diz Sueli Carneiro, 
encerrando o filme, viver é 
algo extraordinário. 

Produzido pela Maria 
Farinha Filmes, ideali-
zado por Marta Pipponzi 
e apoiado por instituições 
como o movimento global 
Ashoka e Instituto Alana, 
entre outras, o filme estreia 
no Festival do Rio, no Museu 
do Amanhã, no dia 11 e terá 
exibição em cinemas como o 
Espaço Itaú de Cinema em 
São Paulo. Ainda entrará no 
circuito de cinemas de Belo 
Horizonte, Brasília e Salva-
dor. Na Itaú Cultural Play 
pode ser acessado gratuita-
mente em todo o país via site 
www.itauculturalplay.com.
br e dispositivos móveis 

Redação

Evolução da longevidade é a temática do 
novo documentário do Itaú Cultural Play

Cacau Rhoden é o experiente diretor da 
produção

Quantas Noites entra para 
o catálogo da Itaú Cultural
Documentário, O filme dirigido por Cacau Rhoden participação de especialistas e pensadores
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Quantos Dias. Quantas Noites  
(2023)
Direção: Cacau Rhoden
Quinta-feira, 12 de outubro.

Duração: 90 minutos
Classificação indicativa: para maiores de 12 
anos (Temas sensíveis e violência) 
Em: www.itauculturalplay.com.br

Serviço:

exibido na sede da ONU, em 
Nova York; e a série docu-
mental “Corações & Mentes 
– escolas que transformam” 
(2020), exibida no canal 
GNT, ambos produzidos 
pela Maria Farinha Filmes.

IC Play
A Itaú Cultural Play é 

seu lugar de encontro com 
o cinema e o audiovisual 
nacional, com filmes de 
todos os estados e de várias 
vertentes temáticas e de 
linguagem.

A plataforma gratuita 
de streaming do Itaú 

Cultural (IC) oferece um 
catálogo diverso e com 
curadoria especializada de 
filmes, séries, programas de 
TV, festivais, mostras temáti-
cas e/ou competitivas, além 
de conteúdos de instituições 
parceiras.

Além das produções 
próprias e das curadorias 
especializadas, a Itaú Cultu-
ral Play disponibiliza conte-
údos e produtos especiais 
de instituições parceiras. A 
iniciativa visa ao fortaleci-
mento da rede que produz e 
difunde arte e cultura brasi-
leiras.

Android e IOS.  

Cacau Rhoden
O diretor Cacau Rhoden 

começou a carreira nos anos 
90, trabalhando em produ-
ções de televisão, filmes 
publicitários e cinema. Diri-
giu os curtas-metragens A 
Cega (1994), Infinitamente 
Maio (2001), Meninos de 
Areia (2005), Gotas (2005), 
Who? Walls and Bridges 
(2015) e Food, Funk and 
Favela (2023). Seu primeiro 
longa-metragem, Tarja 
Branca – A Revolução que 
faltava (2014), produzido 
pela Maria Farinha Filmes, 
conquistou o prêmio de 
melhor documentário no 
Festival de Toronto. Entre 
os trabalhos mais recentes 
estão o longa Nunca Me 
Sonharam (2017), premiado 
como Melhor Documentário 
no festival de Los Angeles e 



A  o participar de audi-
ência pública na 
Comissão dos Direi-

tos Humanos do Senado, 
Luiz Marinho, ministro do 
Trabalho e Emprego, decla-
rou que a economia brasi-
leira “suportaria” uma 
jornada de quatro dias de 
trabalho. 

“Há debates aconte-
cendo, de experimentos em 
relação a se pensar em três 
dias na semana ou quatro 

dias. Se tem um debate 
sobre as tecnologias, a 
inteligência artificial, as 
plataformas que temos, é 
necessário que se pense a 
jornada”, disse o ministro.

Ao defender que o 
Congresso Nacional passe 
a tratar do tema da redu-
ção da jornada de traba-
lho semanal, o ministro 
lembrou que há experimen-
tos no Brasil com empresas 
no modelo de quatro dias 
por semana, destacando o 
fator tecnológico como um 
benefício para a sociedade.

“Trabalhar menos e o 

conhecimento ser redistri-
buído. Mas observamos 
que ela [a tecnologia] é 
apropriada para o bolso 
e para aumentar a explo-
ração, é contraditório”, 
pontuou Marinho.

Marinho informou que 
ainda não conversou sobre 
o assunto com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) e avaliou que 
o tema não poderia ser 
tratado isoladamente pelo 
governo, pontuando que 
sociedade e parlamento 
precisam entrar em um 
consenso.

Embora tenha afir-
mado que não houve uma 
conversa, Marinho decla-
rou acreditar que o petista 

não seria contra o debate 
de diminuir a jornada de 
trabalho sem a redução de 
salários.

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio 
Dino, solicitou à presi-
dência da Câmara dos 
Deputados a realização de 
uma audiência na Comis-
são Geral, no plenário da 
Casa, para tratar de temas 
de interesse dos parla-
mentares. Ontem, Dino 
não compareceu à Comis-
são de Segurança Pública 
e Combate ao Crime Orga-
nizado, mesmo tendo sido 
convocado. 

Por lei, ministros de 
Estado são obrigados a 
atender a convocação 
de senadores e depu-
tados para falar sobre 
assuntos relevantes da 

sua área de atuação. Eles 
também podem compa-
recer espontaneamente 
ao plenário ou a qualquer 
comissão ou atender a 
convites, atos que prece-
dem a convocação. 

Em ofício enviado ao 
presidente da Comis-
são, deputado Ubiratan 
Sanderson (PL-RS), Dino 
justificou a ausência em 
razão de “uma grande 
operação policial inte-
grada”, em parceria com 
vários estados, realizada 
hoje sob coordenação 
da Secretaria Nacional 
de Segurança Pública 
(Senasp), do Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública. 

“Informo a impossibili-
dade de comparecimento 

a essa comissão, em face 
de providências adminis-
trativas inadiáveis. Tais 
providências implicam 
a mobilização da equipe 
da Senasp, impedindo 
adequada preparação 
do material relativo aos 
temas solicitados por essa 
Comissão”, diz o ofício. 

Sanderson criticou 
a ausência do ministro 
e afirmou que os parla-
mentares “não estão brin-
cando” com a segurança 
pública. 

A assessoria de Dino 
informou ainda que o 
ministro possui mais de 
100 convites e convo-
c a ç õ e s  p a r a  c o m p a -
r e c e r  à  C â m a r a  d o s 
Deputados, com os mais 
diversos temas. “Solicitei 

à Presidência dessa Casa 
a marcação de Comissão 
Geral no Plenário para 
que, simultaneamente, 
eu possa atender a todos 
os pedidos de esclareci-
mento. Isso possibilitará 
também a observância de 
recomendações da área de 
segurança deste Ministé-
rio”, explicou. 

Recebe o nome de 
Comissão Geral a sessão 
plenária da Câmara dos 
Deputados que, sob o 
comando do presidente 
da Casa, debate matéria 
relevante, discute projeto 
de lei de iniciativa popu-
lar ou recebe ministro 
de Estado. Ela deve ser 
proposta pelo conjunto 
dos líderes ou por reque-
rimento de um terço dos 

deputados. 
Dino foi convocado 

pela Comissão de Segu-
rança Pública para prestar 
esclarecimentos sobre dez 
assuntos: atos golpistas 
de 8 de janeiro; regula-
mentação de armas de 
fogo; impacto de invasão 
de terras na segurança 
pública; interferências na 
Polícia Federal; suposta 
fake news sobre caçado-
res, atiradores e colecio-
nadores (CACs); corte 
de verba no Orçamento 
de 2024 para combate ao 
crime organizado; ataques 
aos membros da comis-
são; controle de conteú-
dos danosos no YouTube; 
prisões relativas a dados 
falsos sobre vacinas; e 
criminalização dos games. 
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Andreia Verdélio
Agência Brasil

Jornada, Ministro do Trabalho informou que ainda não conversou sobre o assunto com o presidente

Luiz Marinho defende semana 
com quatro dias de trabalho

Em Tempo Notícias
Com informações do 
Correio Braziliense

Marinho afirma que economia brasileira suportaria redução da jornada

Segurança Pública

Flávio Dino não comparece à comissão 
da Câmara e quer ser ouvido em plenário



O  g o v e r n a d o r  d e 
A l a g o a s ,  Pa u l o 
Dantas (MDB), pode 

promover – nos próxi-
mos dias – uma reforma 
no primeiro escalão do 
Executivo estadual. A 
primeira mudança já está 
confirmada: o secretário de 
Educação, Marcius Beltrão, 
deixa a pasta a pedido. 
Ele se encontra no cargo 
desde o início da gestão 
de Dantas, em primeiro de 
janeiro deste ano. 

De acordo com informa-
ções de bastidores, houve 
divergências internas 
dentro do MDB que refle-

tiram na não-permanência 
de Beltrão no comando da 
Educação estadual. Toda-
via, sua saída – conforme 
o próprio titular da pasta 
– não significa um rompi-
mento político. 

Em entrevista ao jorna-
lista Voney Malta, Marcius 
Beltrão destacou que “só 
tinha a agradecer” pelo 
tempo que permaneceu 
na secretaria. “Eu vou sair 
do governo, mas continuo 
aliado do governador Paulo 
Dantas e do presidente [da 
Assembleia Legislativa de 
Alagoas], Marcelo Victor 
(MDB)”, pontuou. 

A questão da diver-
gência política se deu em 
relação à disputa pelo 

Execut ivo municipal 
de Penedo, pois Beltrão 
é oposição ao prefeito 
Ronaldo Lopes. 

Até  o  fechamento 
desta edição, ainda não 
havia nome para ocupar a 

pasta no lugar de Marcius 
Beltrão. O nome que deve 
ocupar a função é a secretá-
ria do Gabinete Civil, Rose-
ane Vasconcelos. Ela entra 
na cota de escolhas pesso-
ais do governador. 

Com sua saída do Gabi-
nete Civil, o novo comando 
desta pasta ficará com 
Felipe Cordeiro. Outras 
mudanças ainda podem 
ocorrer no secretariado. 

Quanto a Beltrão, ele 
deve se dedicar à disputa 
pela Prefeitura de Penedo, 
mas ainda não confirmou 
uma candidatura. Ele diz 
que as decisões serão discu-
tidas dentro do seu grupo 
político. 

Ainda em entrevista 
a Voney Malta, Beltrão 
afirma que não apoiará 
Ronaldo Lopes “porque 
ele está fazendo tudo ao 
contrário do que combinou 
comigo e prejudicando os 
mais pobres”. 

O serviço de transplan-
tes de fígado será mantido 
em Alagoas e os pacientes 
que estão na fila de espera 
serão atendidos. Esse foi o 
resultado imediato de uma 
reunião entre o secretário 
estadual da Saúde Gustavo 
Pontes de Miranda e as equi-
pes da Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau) e do 
serviço de Transplante de 
Fígado, conforme o governo 
de Alagoas.

A decisão de manuten-
ção do serviço foi constru-
ída em conjunto, logo após 
o anúncio feito pela Equipe 
de Transplante de Fígado 
sobre a descontinuidade 
do serviço. Ontem mesmo, 

em resposta a esse comuni-
cado, a Sesau informou que 
iria procurar a equipe para 
discutir soluções viáveis 
para o impasse e garantir o 
procedimento aos pacientes 
na fila de espera.

“Essa reunião representa 
um passo importante na 
garantia de que o serviço de 
transplante de fígado conti-
nue a salvar vidas e a ofere-
cer esperança a pacientes em 
todo o estado de Alagoas. 
As equipes da Sesau, junta-
mente com a equipe médica, 
estão empenhadas em asse-
gurar que esse recurso vital 
permaneça disponível para 
aqueles que mais precisam”, 
ressaltou o secretário. 

Ao todo, 15 cidadãos 
já foram beneficiados com 
transplante de fígado em 
Alagoas, com a equipe 
contratualizada pelo Minis-
tério da Saúde e coordenada 
pela Sesau. A Santa Casa de 
Maceió é a unidade habi-
litada no estado para essa 
missão, comprometendo-se 
a executar o procedimento 
com equipe transplantadora 
exclusiva. Atualmente, no 
estado, cinco pessoas estão 
na fila de espera pelo proce-
dimento.

“Sempre reforçamos 
a importância da doação, 
um ato de amor que trans-
forma vidas. A sociedade 
tem contribuído bastante. 

O estado registrou um 
aumento de 12,5% no 
número de transplantes de 
órgãos realizados este ano”, 
destacou Daniela Ramos, 
coordenadora da Central de 
Transplantes de Alagoas.

Segundo o secretário, 

todas as providências estão 
sendo tomadas para garantir 
que a assistência aos pacien-
tes que necessitam de trans-
plante hepático continue a 
ser oferecida de forma eficaz 
e de acordo com os padrões 
internacionais de qualidade.

Executivo, Marcius Beltrão deixa o cargo, mas afirma continuar aliado do governador Paulo Dantas

Governo mudará comando 
da pasta da Educação de AL

Redação

Marcius Beltrão estava no cargo desde o início da gestão de Dantas

Gustavo Pontes de Miranda destaca que pacientes serão atendidos

Reunião

Sesau e Equipe de Transplante de Fígado 
definem a continuidade dos serviços
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